

## TEMA: LA CONDUCTA DE PABLO.

### TEXTO: II CORINTIOS.7:2.

#### **INTRODUCCIÓN:**

El apóstol Pablo eran un hombre de conducta intachable, un hombre muy honesto, transparente en todo y sincero.

Aquí en este versículo veremos tres cualidades de la conducta intachable del apóstol Pablo para que podemos imitarla y agradar a Dios.

Como Él decía:

I Corintios.11:1. “Sed imitadores de mí, como también yo lo soy de Cristo”.

Si imitamos a Pablo es como que imitáramos al mismo Cristo, porque Pablo hacia lo que Cristo le dijo.

Tres cualidades de Pablo:

1. A nadie había ofendido.
2. A nadie había corrompido.
3. De nadie había tomado ventaja.

Esas tres cualidades deben de estar en cada uno de los cristianos, para poder tener una conducta intachable no solo delante de Dios, sino también delante de los hombres.

### **A NADIE HABIA OFENDIDO. II CORINTIOS.7:2.**

Aceptadnos en vuestro corazón; a nadie hemos ofendido, a nadie hemos corrompido, de nadie hemos tomado ventaja.

El apóstol Pablo, pedía a los Corintios que lo aceptaran, lo admitieran en sus corazones- dar un lugar, dejar un espacio en sus corazones, así como Él de Pablo se había abierto de par en par.

II Corinrios.6:11. Nuestra boca, oh corintios, os ha hablado con toda franqueza. Nuestro corazón se ha abierto de par en par.

Él corazón de Pablo se había ensanchado para los hermanos allí en corintios.

Así pablo desea que los corazones de los hermanos allí en corintios se ensanchasen también.

II Corintios.6:13. Ahora bien, en igual reciprocidad (os hablo como a niños) vosotros también abrid de par en par vuestro corazón.

Para que lo aceptaran, ya que Él a nadie había ofendido.

La palabra ofender- Agraviar, es algo que todo predicador y hermano debería de decir.

II Corintios.4:2. sino que hemos renunciado a lo oculto y vergonzoso, no andando con astucia, ni adulterando la palabra de Dios, sino que, mediante la manifestación de la verdad, nos recomendamos a la conciencia de todo hombre en la presencia de Dios.

Pablo su conciencia está limpia delante de Dios y los hombres.

Hermano nuestra conducta debe ser una conducta de no agraviar a nadie.

De ofender a nadie ni en palabras, ni en conducta, ni en doctrina.

Muchas veces ofendemos en palabras, salen de nuestra boca palabras vulgares.

Efesios.4:29. No salga de vuestra boca ninguna palabra mala, sino sólo la que sea buena para edificación, según la necesidad del momento, para que imparta gracia a los que escuchan.

Ni mentiras, ofendemos cuando mentimos.

Efesios.4:25. Por tanto, dejando a un lado la falsedad, HABLAD VERDAD CADA CUAL, CON SU PROJIMO, porque somos miembros los unos de los otros.

Para no ofender en palabras.

Lamentablemente con nuestra conducta ofendemos muchas veces.

I Tesalonicenses.4:6. y que nadie pequeño y defraude a su hermano en este asunto, porque el Señor es el vengador en todas estas cosas, como también antes os lo dijimos y advertimos solememente.

Hay hermanos y predicadores que han ofendido y agravado a otros hermanos al cometer adulterio con la esposa del hermano.

Su conducta no es correcta.

En doctrina debemos de enseñar la verdad, cuando no la enseñamos estamos ofendiendo y haciendo tropezar a muchos.

II Juan.9-11. Todo el que se desvía y no permanece en la enseñanza de Cristo, no tiene a Dios; el que permanece en la enseñanza tiene tanto al Padre como al Hijo.

V.10. Si alguno viene a vosotros y no trae esta enseñanza, no lo recibáis en casa, ni lo saludéis,

V.11. pues el que lo saluda participa en sus malas obras.

I Timoteo.6:3. Si alguno enseña una doctrina diferente y no se conforma a las sanas palabras, las de nuestro Señor Jesucristo, y a la doctrina que es conforme a la piedad,

V.4. está envanecido y nada entiende, sino que tiene un interés morboso en discusiones y contiendas de palabras, de las cuales nacen envidias, pleitos, blasfemias, malas sospechas,

Por eso no debemos andar desordenadamente según la doctrina de Cristo.

II Tesalonicenses.3:6. Ahora bien, hermanos, os mandamos en el nombre de nuestro Señor Jesucristo, que os apartéis de todo hermano que ande desordenadamente, y no según la doctrina que recibisteis de nosotros.

El Apóstol Pablo no ando desordenadamente.

V.7. Pues vosotros mismos sabéis cómo debéis seguir nuestro ejemplo, porque no obramos de manera indisciplinada entre vosotros,

Jesús desea y espera de cada uno de sus discípulos que no seamos tropiezos al mundo.

Ay un ay para aquel que sea tropiezos a otros.

Mateo.18:7. ¡Ay del mundo por sus piedras de tropiezo! Porque es inevitable que vengan piedras de tropiezo; pero ¡ay de aquel hombre por quien viene el tropiezo!

Jesús no quería que sus discípulos fueran tropiezo a nadie.

Del mundo Él espera que eso suceda, pero del cristiano no.

Muchas veces, aunque tengamos libertad para hacer algo, si esto va a ofender al hermano no lo hagamos.

Romanos.14:20-21. No destruyas la obra de Dios por causa de la comida. En realidad, todas las cosas son limpias, pero son malas para el hombre que escandaliza a otro al comer.

V.21. Es mejor no comer carne, ni beber vino, ni hacer nada en que tu hermano tropiece.

Debemos conducirnos muy intachablemente para no ofender a nadie y decir como Él apóstol Pablo decía:

“A nadie hemos ofendido”.

¿Hemos ofendido de alguna manera a alguien?

Espero en Dios que no.

Mejor hay que sufrir el agravio, para no defraudar a nadie.

I Corintios.6:7-8. Así que, en efecto, es ya un fallo entre vosotros el hecho de que tengáis litigios entre vosotros. ¿Por qué no sufrís mejor la injusticia? ¿Por qué no ser mejor defraudados?

V.8. Por el contrario, vosotros mismos cometéis injusticias y defraudáis, y esto a los hermanos.

Debemos poner mejor la otra mejilla.

Lucas.6:29. Al que te hiera en la mejilla, preséntale también la otra; y al que te quite la capa, no le niegues tampoco la túnica.

No debemos de ofender a nadie, mejor suframos el agravio antes nuestros hermanos para no ofender a nadie y que Cristo no sea blasfemado por la gente.

### **A NADIE HABIA CORROMPIDO. I CORINTIOS.7:2.**

Aceptadnos en vuestro corazón; a nadie hemos ofendido, a nadie hemos corrompido, de nadie hemos tomado ventaja.

La conducta de Pablo era intachable y por eso Él, a nadie hacia corrompido con su conducta.

La palabra corrompido- Es contaminar, profanar.

Podemos corromper contaminar a otros con nuestra mala conducta, y Dios no desea eso.

La amargura es una de las cosas que puede contaminar a muchos.

Hebreos.12:15. Mirad bien de que nadie deje de alcanzar la gracia de Dios; de que ninguna raíz de amargura, brotando, cause dificultades y por ella muchos sean contaminados;

Por eso debemos de dejar toda amargura en nosotros.

Efesios.4:31. Sea quitada de vosotros toda amargura, enojo, ira, gritos, maledicencia, así como toda malicia.

Nuestra conducta debe ser intachable.

Por eso debemos de ser ejemplo en todo.

I Timoteo.4:12. No permitas que nadie menosprecie tu juventud; antes, sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, fe y pureza.

En palabras, conducta, amor, fe, pureza.

Debemos conducirnos limpiamente delante de todos.

Nuestra influencia debe ser positiva ante los hermanos y las personas que no han obedecido al evangelio.

Así como Timoteo había seguido el buen ejemplo del apóstol Pablo.

II Timoteo.3:10. Pero tú has seguido mi enseñanza, conducta, propósito, fe, paciencia, amor, perseverancia,

¿Qué ejemplo o que conducta transmitimos a otros?

¿Buena o mala?

Hermano de nuestra conducta depende mucho, que más almas vengan a Cristo, o se pierdan.

Si nuestra conducta no es muy buena no va a influenciar a las demás personas.

Por ejemplo, cuando dejamos de reunirnos.

¿Qué estamos transmitiendo a otros?

Transmitimos el dejar de reunirse y por eso muchos se van a corromper, contaminar.

Hebreos.10:24-25. y consideremos cómo estimularnos unos a otros al amor y a las buenas obras,

¿Considera Usted a su hermano al amor y las buenas obras?

V.25. no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos unos a otros, y mucho más al ver que el día se acerca.

Debemos de imitar aquellos que tiene una buena conducta.

Hebreos.13:7. Acordaos de vuestros guías que os hablaron la palabra de Dios, y considerando el resultado de su conducta, imitad su fe.

Para imitarles, así nosotros también debemos de dar buen ejemplo, buena conducta delante de todos para que sigan el buen ejemplo y no el mal ejemplo para no corromper a nadie.

Como Él apóstol Pablo decía:

I Corintios.15:33. No os dejéis engañar: "Las malas compañías corrompen las buenas costumbres."

La mala conducta también influye en los demás.

Galatas.2:13. Y el resto de los judíos se le unió en su hipocresía, de tal manera que aun Bernabé fue arrastrado por la hipocresía de ellos.

Muchos fueron arrastrados, influenciado por la mala conducta del apóstol Pedro.

Queramos o no queramos nuestra conducta va a influenciar para lo bueno o lo malo.

Dios desea que sea para lo bueno.

Las hermanas deben tener una conducta muy buena para poder ganar a sus maridos inconversos con su buen ejemplo que ellas den ante su marido, pueden ser ganados sin palabra.

I Pedro.3:1. Asimismo vosotras, mujeres, estad sujetas a vuestros maridos, de modo que, si algunos de ellos son desobedientes a la palabra, puedan ser ganados sin palabra alguna por la conducta de sus mujeres.

Es muy importante que las hermanas tengan una buena conducta para con sus maridos, para que ellos puedan ser ganados, pero si hay una mala conducta en ellas. Difícilmente por no decir imposible que vaya ganar a su marido algún día.

Una mujer que no se somete, o no está sujeta a su marido nunca lo va ganar.

Hermanos Pablo decía:

“A nadie hemos corrompido”

Su conducta era de influencia positiva, así todos nosotros debemos de dar un buen ejemplo delante de todos.

Tito.2:7. muéstrate en todo como ejemplo de buenas obras, con pureza de doctrina, con dignidad,

Adornemos la doctrina de Cristo con nuestra vida, conducta.

Tito.2:10. no defraudando, sino mostrando toda buena fe, para que adornen la doctrina de Dios nuestro Salvador en todo respecto.

**DE NADIE HABIA TOMADO VENTAJA. II CORINTIOS.7:2.**

Aceptadnos en vuestro corazón; a nadie hemos ofendido, a nadie hemos corrompido, de nadie hemos tomado ventaja.

El apóstol Pablo nunca había tomado ventaja de nada ni de nadie.

No explota a nadie, no se aprovechó de nadie para sacar algún provecho.

Lamentablemente muchos cristianos sacan ventaja de otros.

Aprovechándose de la buena y sincera voluntad de hermanos en ayudar.

Muchos piden aprovechándose de los hermanos para propósitos que tal vez ni son para lo que ellos dicen que es.

¿Cuántos hermanos han sido explotados?

Por hermanos que no son sinceros.

El apóstol Pablo no había explotado a nadie.

Es más, Él no quiso sacar provecho de su derecho como apóstol que era.

I Corintios.9:15. Mas yo de nada de esto me he aprovechado. Y no escribo esto para que así se haga conmigo; porque mejor me fuera morir, que permitir que alguno me prive de esta gloria.

Era un derecho que Pablo pudiera comer, vivir del evangelio, pero no lo hizo.

Es más Pablo gastaba lo de Él.

II Corintios.12:14-15. He aquí, esta es la tercera vez que estoy preparado para ir a vosotros, y no os seré una carga, pues no busco lo que es vuestro, sino a vosotros; porque los hijos no tienen la responsabilidad de atesorar para sus padres, sino los padres para sus hijos.

V.15. Y yo muy gustosamente gastaré lo mío, y aun yo mismo me gastaré por vuestras almas. Si os amo más, ¿seré amado menos?

El apóstol Pablo nunca fue carga para los hermanos.

II Corintios.11:8-9. A otras iglesias despojé, tomando salario de ellas para serviros a vosotros;

V.9. y cuando estaba con vosotros y tuve necesidad, a nadie fui carga; porque cuando los hermanos llegaron de Macedonia, suplieron plenamente mi necesidad, y en todo me guardé, y me guardaré, de seros carga.

Nunca quiso ser carga a otros.

II Tesalonicenses.3:7-9. Pues vosotros mismos sabéis cómo debéis seguir nuestro ejemplo, porque no obramos de manera indisciplinada entre vosotros,

V.8. ni comimos de balde el pan de nadie, sino que con trabajo y fatiga trabajamos día y noche a fin de no ser carga a ninguno de vosotros;

V.9. no porque no tengamos derecho a ello, sino para ofrecernos como modelo a vosotros a fin de que sigáis nuestro ejemplo.

No busco nunca sacar provechos de los hermanos en Corintios, porque no era deshonesto Él apóstol Pablo. Era honesto, transparente.

Porque nada había codiciado. Ni plata ni oro, ni vestido.

Hechos.20:33-35. Ni la plata, ni el oro, ni la ropa de nadie he codiciado.

V.34. Vosotros sabéis que estas manos me sirvieron para mis propias necesidades y las de los que estaban conmigo.

V.35. En todo os mostré que así, trabajando, debéis ayudar a los débiles, y recordar las palabras del Señor Jesús, que dijo: "Más bienaventurado es dar que recibir."

Pero lamentablemente muchos queremos sacar provecho de algo o de alguien, seamos sinceros porque si no vamos a dar cuenta a Dios de esto.

Si nos estamos aprovechando de alguien o de algo.

Él apóstol Pablo siempre fue transparente en todo.

II Corintios.8:20-21. teniendo cuidado de que nadie nos desacredite en esta generosa ofrenda administrada por nosotros;

V.21. pues nos preocupamos por lo que es honrado, no sólo ante los ojos del Señor, sino también ante los ojos de los hombres.

Aun en la ofrenda Él fue muy cuidadoso con eso no solo delante de Dios, sino también delante de los hombres.

Tenemos que ser hallados fiel en todo.

I Corintios.4:2. Ahora bien, además se requiere de los administradores que cada uno sea hallado fiel.

Lamentablemente cuantos hermanos, tesoreros de la iglesia se han robado o han hecho fraude con la ofrenda, han sido muchos los que han pecado de esta manera por el amor al dinero.

I Timoteo.6:9-10. Pero los que quieren enriquecerse caen en tentación y lazo y en muchos deseos necios y dañosos que hunden a los hombres en la ruina y en la perdición.

V.10. Porque la raíz de todos los males es el amor al dinero, por el cual, codiciándolo algunos, se extraviaron de la fe y se torturaron con muchos dolores.

Hermanos seamos transparente en el buen uso de la ofrenda, la ofrenda es de Dios, y tenemos que ser honesto sinceros y transparente en su uso de acuerdo a la palabra de Dios, no usemos la ofrenda como uso nuestro.

Nuestro Señor Jesús dijo a sus discípulos que no sacaran provecho de nadie.

Lucas.10:7. Permaneced entonces en esa casa, comiendo y bebiendo lo que os den; porque el obrero es digno de su salario. No os paséis de casa en casa.

Ellos eran digno de su salario, podían comer en esa casa de todo, pero ellos no tenían que aprovecharse, yendo de casa en casa.

Jesús no quería que hicieran eso.

Hermanos seamos sinceros con nosotros mismos para ser sinceros con los demás. No saquemos provecho de nada ni de nadie. Lamentablemente muchos hermanos se aprovechan piden prestado a algún hermano, y después no quieren pagar se enojan y no pagan eso es robo, es pecado.

No debemos deber nada a nadie.

Romanos.13:7-8. Pagad a todos lo que debáis: al que, impuesto, impuesto; al que tributo, tributo; al que temor, temor; al que honor, honor.

V.8. No debáis a nadie nada, sino el amaros unos a otros; porque el que ama a su prójimo, ha cumplido la ley.

Seamos sinceros, mejor digamos hermanos ayúdeme, o regáleme.

Pero cuando Usted dice présteme. Es porque Usted se está comprometiendo a pagar. Y debe hacerlo con quien sea, sea hermano en Cristo o no. No queramos tomar ventaja solo porque somos hermanos en la fe.

Si presta pague, lo que deba, hay que ser honesto sinceros siempre.

### **CONCLUSIÓN:**

Hermanos hemos visto la conducta del apóstol Pablo, debemos de imitarle a Él, porque así imitamos a Cristo para agradarle en todo.

Nuestra conducta debe ser intachable delante de todos.

No debemos de ofender a nadie.

No debemos corromper a nadie con nuestra conducta, palabra, o doctrina.

No debemos sacar provecho de nada ni de nadie.

**MARIO JAVIER MORENO CHAVEZ.**

**AMERICAS: 3; SECTOR: "A".**

**ANDEN: 7; CASA: 1525-26.**

**MANAGUA- NICARAGUA. C.A.**

**29 de enero de 2007.**

**[www.compralaverdadnolavendas.com](http://www.compralaverdadnolavendas.com)**